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编者按：主题报道宣传既是党报宣传的重点，也是一个难点。 如何反映近年来信阳
改革开放、创新发展的巨大变化，向全国读者和受众展示信阳的美好形象？ 作为已经创
刊
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周年、复刊
30

周年的信阳主流媒体《信阳日报》，有责任和义务组织一次全国性
的主流媒体党报集中采访信阳活动。

基于这一认识，

4

月中旬，由中国报业协会、中共信阳市委主办，中国报业协会党报
分会、中共信阳市委宣传部、信阳日报社承办的主题为“红城新貌老区蝶变”的“全国
百家党报社长总编看信阳”采访活动如期进行，来自全国

103

家党报的社长、总编和记
者来到信阳，在共同领略信阳老区改革发展的崭新风采的同时，发挥全国党报主流媒
体资源优势，对信阳的发展变化和资源优势进行了一次全国性、全景式、全方位地集中
宣传和展示。 正如中国报业协会称此次活动“发稿之多、质量之高、效果之好，前所未
有，为中国报协今后开展此类活动积累了丰富的经验。 ”

近段时间，《信阳日报》陆续选登了“全国百家党报社长总编看信阳”部分优秀作
品。在此基础上，中国报协近期还将评选“全国百家党报社长总编看信阳”获奖作品。本
报从今日起，推出”全国百家党报社长总编看信阳”采访活动综述

3

篇长篇报道：《全国
性主流媒体的新闻策划》、《全景式主题报道的新闻聚焦》和《全方位主推信阳的新闻盛
宴》，敬请垂注。

深化机制 优化服务 强抓机遇

平桥区着力放大“中国光彩事业信阳行”项目能量
本报讯（记者 刘国启

通讯员李江河唐媛媛）

7

月
7

日，阳光明媚。记者在平桥产业
集聚区看到：一辆辆工程车在挖
掘，一辆辆汽车在穿梭，一座座
厂房在脚手架下强肋健骨，许多
工厂门前

LED

屏幕上滚动播出
招工信息，还有数以万计的工人
在生产线上生产……一派繁忙
的景象， 这里是一块发展的热
土。

据平桥产业集聚区负责人
介绍，今年“中国光彩事业信阳
行”期间，平桥区总签约项目

31

个，总投资达
107

亿元。 该区向
企业承诺：“

24

小时接听企业老
板电话”。同时，立即行动，组织精
兵强将，主动对接，强化项目服
务，到

6

月底，各招商项目取得
阶段性实效。

深化机制，着力重点项目攻
坚。 该区深化“十个一”服务机
制，并抽调得力青年后备干部到
产业集聚区进行专项服务。 同

时，以产业集聚区项目工作例会
为抓手，以项目建设百日攻坚行
动为主要形式， 通过内部挖潜、

外部造势等方式影响、 带动、快
速推进项目建设。

优化服务，着力功能配套建
设。该区在深入工厂调研时了解
到，要想留住工人，不仅要让他
们住得下、吃得好，而且还让他
们休闲娱乐玩得好、家庭照顾得
好。 为此，平桥集聚区启动了中
山学校、卫生院、社会保障、交通
和市场等公共服务设施的规划
建设，增强服务功能。

强抓机遇，着力培育新增长
点。 该区以“中国光彩事业信阳
行”签约项目为基础，科学筛选、

认真组织了部分产业带动能力
强，建设发展具有代表性、引领
性，能够迅速启动的项目作为攻
坚目标， 全力推动项目快速落
地、快速建设、争取最早投产达
效。 截至目前，该区已开工的项
目有

7

家，投资额达
25.45

亿元。

7

月
8

日， 市人行组织各专业行及信用社深入河区东
双河镇开展“反假币知识下基层活动”。 活动当日，各行、社工
作人员冒着摄氏

30°

以上的高温，在沿街摆放展板，设立咨询
台， 以多种形式向当地居民和过往群众宣传有关法律法规和
防假币辨假币知识，受到群众称赞。 杨德建摄

责编：庭军审读：雪峰组版：金霞

简明新闻
罗山实施平安建设网格化管理

本报讯（韩勇）今年以来，罗山县将城区
11

个社区划分为
11

个平安建设工作网格，实行县政法部门党政领导班子成员联系
,

县
政法部门机关干部和社区两委干部具体负责网格内各项综治、维
稳、信访、安全、人民调解等基础工作的管理体系。 截至目前，该县
通过网格化管理排查不稳定因素

126

起，并全部有效化解。

潢川推行公务卡结算制度
本报讯（李健陶千）今年以来，为进一步预防和治理腐

败，增强财政财务支出透明度，保障财政资金安全使用，潢川县
通过抓宣传、抓部署、抓督促、抓审核，多措并举，积极推行公务
卡制度改革工作，强力打造公务“阳光消费”，有效强化公务支出
的源头防控。

九三学社信阳农林学院支社送科技下乡
本报讯（记者黄颖）日前，九三学社信阳农林学院支社组

织社员到平桥区胡店乡小集村笨篓禽业合作社，开展科技扶贫，

给合作社社员讲授家禽养殖技术，受到一致好评。
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“义工路上永远有我”

———息州义工创建人宗灵自述

最早接触义工是在广东惠州， 那是
2007

年
7

月的一天， 我陪姐姐一起去看望
当地的孤寡老人， 离去时那些老人对义工
们恋恋不舍的目光一直在我的脑海里徘
徊。

回来后的一次聚会，我对朋友们说，咱
们聚会不能老是吃吃喝喝，没有意思，能不
能搞点别的。 他们就问能干啥？ 我说做义
工。 那时候也不知道我们息县有没有敬老
院、有没有孤儿院。 最后朋友们说，灵姐既
然说了，咱就干吧！

从
2008

年年初开始， 到现在有七年半
的时间了，我们经历了很多很多。 最开始的
两年里，我们基本是在别人的唾沫星子里坚
持下来的。 很多人觉得我们别有目的，觉得
我们是在哗众取宠、沽名钓誉。 甚至还有人
跑到我店里，面对面地，问我到底因为啥？

在别人的质疑中，我们也想过退缩。我
们图啥子呢， 拿自己的钱、 耗费自己的精
力。那时候真没想着能做多大、能帮助多少

人。后来有人说我们伟大的时候，我真的不
这样认为。 在我看来，做义工，就像有人喜
欢听音乐、喜欢看球一样，是一种爱好。 我
要感谢我有这样一种正能量的爱好。

做义工，敬老院去的是最多的。我第一
次参加义工活动的时候遇到一位老人。 她
的头发谁都不让碰。 我们几个女孩就蹲在
她跟前，喊她大娘，慢慢地抚摸她，跟她聊
天，花费了整整一个下午的时间，她才同意
让我给她洗头。洗完头后她拉着我，贴到我
耳边说：“闺女，我跟你说，一会儿别走，咱
家有肉，我给你做。 ”这可是一位神志不清
的老人呀。 她贴到我耳边的时候我还不知
道她要干啥，但她说了那句话的时候，那种
感动，让我觉得我时间长了不去，就对不起
她那一句话。

作为一个母亲， 我最最关注的还是特
困儿童。 几年前，我们资助过一个孩子，因
为种种原因， 中间有近一年的时间没有联
系她。

2012

年，一个朋友给我打电话说那个
孩子没上学了。我问为啥，那个朋友奇怪地

反问说你应该知道呀。 那是让我很痛心的
一件事，我觉得真对不起那孩子。她现在出
去打工了，但她还有一个妹妹，成绩非常优
秀， 我们几个朋友就说， 咱息州义工负了
她，她妹咱们一定要培养起来。去看她妹的
时候，她妹还穿着她母亲穿过的旧衣服，十
一月份的时候手都冻烂了， 里面穿个半截
袖，身上都有味儿了。 我就跟她说，不管你
上学能上到啥程度，只要你能考上，我们都
希望你能上，所有的费用由我们出。

息州义工能走到现在， 需要感谢的人
太多太多了。 但一件事，不管你做得多好、

多完美、多尽心，还是免不了有质疑声。 这
我倒是不怕， 我是怕我们这个团队扛不下
来，毕竟不是每个人的意志都那么坚强。我
宁愿选择默默无闻的做， 用实际行动去感
染周边的人，让他们加入我们的爱心队伍，

让他们理解我们，接纳我们的行为。

我做义工只求问心无愧， 即使有一天
息州义工做不下去了， 但我永远都是一名
义工，在义工的路上永远都会有我。

图为笑容明朗的宗灵。

本报记者胡瑜珊摄

郭瑞民在全市第三十七次产业集聚区重点项目攻坚
督导协调例会暨光彩事业项目落地情况汇报会上强调

发挥自身优势

突出主导产业

实现智慧发展

本报讯（记者胡瑜珊）

7

月
8

日上午， 全市第三十七次产业
集聚区重点项目攻坚督导协调例
会暨光彩事业项目落地情况汇报
会在息县召开。

在实地参观豫南米尚米线、

食品产业孵育中心、中小企业孵化
园等项目后，市委书记郭瑞民主持
会议，听取了各产业集聚区近期重
点项目建设和“中国光彩事业信阳
行”活动项目落地建设情况汇报。

他强调，要进一步强化集群发展的
意识，发挥自身优势，突出主导产
业，实现智慧发展，加快构建现代

产业体系、现代城镇体系、自主创
新体系、现代市场体系。

市领导宋效忠、王道云、刘国
栋、冯鸣、李湘豫、李水、张明春等
出席会议。

截至目前， 息县产业集聚区
已入驻企业

78

家， 建成投产
58

家，其中主导产业企业
48

家。 上
半年， 该集聚区主营业务收入
59.32

亿元， 其中主导产业占比
50.9%

； 实现增加值
19.05

亿元，

从业人员
2

万余人， 所在城区常
住人口

15.7

万，年末可望接近一
星级产业集聚区水平。

全国性主流媒体的新闻策划

———“全国百家党报社长总编看信阳”采访活动综述

（上篇）

“没想到信阳历史这么厚重；”

“没想到信阳工业这么现代；”

“没想到信阳毛尖这么诱人；”

……

多姿多彩的信阳，让凡是来到这里的人
们流连忘返；

生机勃发的信阳，更让参加“全国百家
党报社长总编看信阳”采访活动的媒体领导
和记者们激情澎湃、倾情讴歌———

从
4

月
18

日活动开始至
6

月底的两个
多月时间内，包括《人民日报》、《经济日报》、

《光明日报》、《解放军报》、《工人日报》、《科
技日报》在内的

103

家中央级、省级、市级党
报在这次活动中，已在各报显著位置刊发反
映信阳成就的消息、通讯、述评、特写、图片、

评论等优秀深度稿件
120

多篇（幅），并且在
各自的网站上刊发。

“发稿之多、质量之高、效果之好，前所
未有，为中国报业协会今后开展此类活动积
累了丰富的经验。 ”中国报协副会长兼秘书
长罗会文如是总结说，“组织全国百家党报

社长、总编和记者走进革命老区信阳，收获
的不仅仅是这些，让大家在采访中亲身感受
到老区人民坚守信念、胸怀全局、团结一心、

勇当前锋的精神， 受到一次心灵的洗礼，是
最大的收获。 ”

数千年来， 曾为楚国别都的信阳，“扼
两淮而控江汉，襟荆楚而屏中原”。 红军时
期，这里唱响过“八月桂花遍地开”；抗战时
期，这里滋养过新四军的枢纽机构；解放战
争时期， 这里是刘邓大军挺进大别山的桥

头堡。 如今，前沿、生态、民智三大优势，让
信阳成为河南承接产业转移的前沿， 产业
集群效应让美丽的茶都焕发出新的生机和
活力。

尤其是近年来，信阳围绕勇当中原经济
区建设前锋这一定位，着力把信阳加快建成
鄂豫皖三省交界区域性中心城市、国家级农
村改革发展综合试验区、全国重要的综合交
通枢纽和现代物流枢纽、中部地区承接东南
沿海产业转移的重要基地。全市上下真抓实
做，把立足点放在打基础、利长远上，把着力
点放在兴产业、带全局上，把落脚点放在重
实效、惠百姓上，各县区以产业集聚区为载
体，凝心聚力，克难攻坚，大力发展以现代工
业为主的新兴产业，在稳增长、调结构、促改
革的同时，为信阳长远发展积蓄能量。目前，

信阳初步形成电子信息、现代家居、绿色食
品、新型建材和纺织服装等主导产业，经济
社会发展取得了显著进步，城乡面貌发生了
显著变化， 使信阳开放合作的条件更趋成
熟、基础更加牢固，已成为客商投资的重要
目的地和经济合作的热点地区。

（下转
02

版）

让光彩事业扎根大别山

□

本报记者赵雪峰

▲ ▲ ▲ 详见今日
04

版

习近平主持召开经济形势专家座谈会强调

更好认识和遵循经济发展规律

推动我国经济持续健康发展

□

本报记者胡瑜珊
见习记者李海整理

莫把“小腐败”不当回事

去年中秋前夕，中央纪委监察
部发出通知，要求严禁用公款购买
月饼。 通知刚下发时，还有不少人
认为这样的通知年年发，不过又是
“一阵风”而已。 然而，当一个个真
实的典型案例曝光、的确有领导干
部因公款购买月饼受到处分后，人
们发现，这次的动作非同一般。

此后， 从元旦的贺卡到春节
的红包， 从清明的扫墓到端午的
粽子，每逢节日节点，各地纪检监
察部门都在一线监督广大党员干
部，严格执行中央八项规定，凡有
违反者一律严惩不贷。

这样的做法让所有的党员干
部感受到了压力。渐渐地，人们不
再对以往不以为然的“小腐败”习
以为常了， 没有人敢对中央八项
规定阳奉阴违了。

然而，我们也要看到，让绝大
多数人“不敢”顶风违纪，是以正
压邪、扭转风气的第一步。真正让

风气得到彻底净化，就要把“正能
压邪” 的观念植入广大党员干部
的心中， 让他们从内心深处“不
愿”受歪风邪气影响，“不想”做违
反党纪党规的事。

有句话说得好，每一朵雪花都
应愧对雪崩。公车私用、公款吃喝、

奢侈浪费等歪风邪气看似是“小腐
败”， 但如果一旦泛滥成风造成极
坏的影响，就会严重影响党在人民
群众心目中的形象。我们每一名党
员干部应当以中央纪委监察部严
肃贯彻八项规定、狠刹“四风”为契
机，坚定信念，相信正义必能压倒
邪恶，坚持从我做起、从点滴做起，

用正能量激励自己、影响他人。 惟
其如此， 坏的风气才能够真正扭
转，好风气才能长期保持。


